

BdeM: no repunta el crédito al sector primario

JULIO GUTIÉRREZ

Al cierre del primer trimestre del año, el crédito de la banca privada a empresas y el sector primario de la economía —que incluye actividades agrícolas, ganaderas, pesqueras y forestales— no logra despuntar y está lejos de los niveles previos a la pandemia de Covid-19, muestran cifras del Banco de México (BdeM).

Según el banco central, hasta el cierre de marzo el financiamiento otorgado a empresas y personas físicas con actividad empresarial, que incluye el sector agropecuario, minero, la construcción y las manufacturas, entre otros, tiene una cartera vigente de 2 billones 574 mil 862 millones de pesos, cifra 12.5 por ciento menor respecto de lo reportado en ese mismo mes del año pasado.

Analistas precisan que la desaceleración se debe a la paulatina recuperación de la economía y a la sequía que sufre el campo mexicano.

La información del banco central indica que el saldo vigente destinado a las actividades agropecuarias y silvícolas hasta marzo es de 104 mil 923 millones de pesos, una reducción de 8.4 por ciento respecto de lo reportado en el mismo mes de 2020.

En las actividades manufactureras, el portafolio vigente es de 555 mil 169 millones de pesos hasta el cierre del primer trimestre, una disminución de 18.5 por ciento en comparación con el mismo lapso del año previo.

Se deteriora financiamiento a las empresas

Por su parte, la industria minera cuenta con un saldo vigente de 27 mil 711 millones de pesos, lo que implica un retroceso de 44.5 por ciento en el periodo de referencia.

James Salazar, subdirector de análisis de CI Banco, mencionó que el sector agropecuario lleva siete meses continuos a la baja, pero los problemas en el primer trimestre de 2021 se deben a las sequías en algunas regiones del país y el desmantelamiento de algunos programas de apoyo del gobierno federal.

“Esta combinación de elementos juega contra el sector para poder ser acreedor a financiamiento. Probablemente seguiremos viendo esta tendencia difícil y negativa en el otorgamiento del crédito y a partir de la segunda mitad del año puede comenzar a levantar, sobre todo por la base comparativa”, enfatizó el analista en entrevista.

Según la agencia calificadora de valores HR Ratings, el crédito al sector empresarial es de los que más se han deteriorado en meses recientes, pues también diversas firmas optaron por solicitar líneas de crédito en marzo de 2020, cuando inició el confinamiento y en este momento no lo requieren.